
●食のテーマは無限。人がやっておらず自分がやりたいテーマ探しを重視し、
　積極的に知識を得るサポートを行っている。
●文教生は「人のためになりたい！」と考える学生が多い。 
●素直で真面目な半面、自分から積極的に行くところが控えめ。社会に出た時
　のことを考えるとたくましさも身につけてほしい。
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実はここが

最大の難関！

●増粘多糖類（食品にとろみや粘り）を加えた食品の粘度変化の研究
●国産豆を用いたアクアファバ（ひよこ豆の煮汁。ビーガン向け食材開発）
●キクラゲを使ったスイーツ開発（湘南の休耕地で栽培したキクラゲ利用）
●低糖質パスタ（味覚改善のためソースと組合せて研究）
●茅ヶ崎野菜を使ったキムチ（韓国での地域による違いを調査し応用）
●グルテンフリーの皮を使った餃子

学生が自分のやりたい
ことを自由に選択

ゼミの研究テーマ（例）

ゼミ活動の主な流れ

●スポーツ関係の栄養士
●福祉系の管理栄養士
●食に関わる仕事
●就活で独自性をアピール
　できた（4年生）

●学生に寄り添う先生
●自分の意見を１回受け止めて、
　その上で前向きな意見をもらえる

●論文を探して読むことで、一つのことを深く探求
　できた
●一つのことについて調べる面白さを知った
●キッチンカーで自分の考えたメニューを販売できた

●スポーツ関係の栄養士
●福祉系の管理栄養士
●食に関わる仕事
●就活で独自性をアピールできた（4年生）

ゼミで学んだこと 将来の進路・就活土田先生の印象
学生に聞きました

演舞後ステージで記念写真

学校法人文教大学学園の各校の就学支援・教育振興等を推進するために「サポーター」
として応援いただく「寄附制度」です。大学の課外活動では、武蔵殺陣剣舞会のほかに
吹奏楽部等合わせて６つの部・団体で1口5千円で募集中。税制優遇あり。

10月28日の聳塔祭初日に、武蔵殺陣剣舞会の演舞を見学
した後、インタビューを行いました。非常に和気あいあいとし
た良い雰囲気の部でした。今後部員を増やすにあたり、道具
が不足しており、部活動の維持のために、サポーターズ募金
（学園の寄附金制度）も募集中です。

文教サポーターズ募金
について

部
活
訪
問

武蔵殺陣剣舞会

演舞前に円陣で気合を！ 聳塔祭での演舞の様子 日頃の練習の様子

●コロナ禍で一時存亡の危機。2年生5人が頑張って活動を維持し、現在は1年生11人含め16人（男9人、女7人）で活動
…週1（～2）回17：30から体育館2階の小アリーナで練習。入学式の演舞や、学外では湘南台駅の七夕祭にも出演
…他大学にはないユニークな活動に魅力、顧問の先生（メディア表現／日吉先生）のご紹介など
…違う学部・学科、違う学年の仲間に会えたこと
…学業との両立、時間の捻出、剣舞に必要な道具が不足し人数分揃えられないことが悩み（ナギナタ、木刀と鞘、
　模造刀など） ➡サポーターズ募金の背景

普段の活動
入部のきっかけ
良かったこと

苦労していること

2023年度支部総会・支部研修会を湘南キャンパスにて開催

定期総会・
講話の詳細　

学生生活
関連リンク（※）

支部総会の様子　支部総会の様子　

①学生への連絡手段の「B!bbs（ビブス）」は個別連絡、履修登録、成績確認など重要な内容を
　連絡している。
②授業の履修は4月初旬及び9月初旬に登録が必要。毎年少なくない学生が登録していない。
　気になる場合は本人に履修状況を確認してみる。
③成績発表は毎年9月、3月に学生本人にB!bbsで発表。成績発表のタイミングで単位修得状況
　について話し合う機会をもつことを勧める。

「学生生活と保護者の関わり」：湘南教育支援課　定塚課長

①最近はジョブ型採用が増加傾向。面接でも学生時代の経験をもとに、自分の言葉で自分の
　考えや自分自身がどんな人間かを話すことが求められる。こうした自己分析と面接に慣れる
　対策が大事。
②保護者のかかわり方：大学生はこれから自律・自立して社会を生きていくことが求められる。
　従い、「あまり気を使わないような家庭の雰囲気や環境つくり」、「励ましや精神的サポート」
　程度がいい。

「就職の現状と大学の支援体制、保護者のかかわり」：キャリア支援部　中村部長

　7月15日に支部定期総会を開催し、議案すべて承認されました。その後、支部研修会として湘南教育支援課の
定塚課長、キャリア支援部の中村部長よりご講話いただきました。

※当日の講話をもとに、大学生活に関連する情報（教育支援課・相談窓口等）の
　リンク集を掲載

　今回は「父母のための一日大学」での講義が大変わかりやすく好評だった、健康栄養学部で調理学を研究されている「土田美登世
先生」のゼミを訪問しました。「管理栄養士(栄養の知識)に＋αを！」がゼミのモットーで、ビーガン（完全菜食主義者）向、健康面、
地域の農産物活用など、多面的な視点での食品調理方法や商品開発という、社会的意義のある研究をされていました。ゼミでも
一人一人の学生の自主性を尊重しつつも寄り添う、土田先生の姿勢がとても印象的でした。

【取材を終えて】
このゼミで自分のやりたいこ
とを自由に調査・研究できた
ことは必ず人生で貴重な＋α
の経験になると感じました。

3年は調理学演習、4年は卒論作成（当日外部実習で不在の学生も）

研究室での実験の様子 実験の結果を分析

研究室の実験設備（粘度計）

開発品の

発表の場として、

キッチンカーで

販売

先生に
ゼミの方針や
学生の印象を
伺いました
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10月28日土 ・ 29日日

土田美登世先生 健康栄養学部
専任講師

2日目も完売
しましたー！ ！

聳塔祭初日。11時に販売開始です。

今年も父母教活動紹介コーナーを
設けました。まずは体験参加から
ご一緒しませんか。

バスを下車して階段を下りてくると、
父母教のどらやき『ぶんどら』販売
ブースが目に入ってきます。

大学マスコットキャラクター
「ぶんこ」と記念撮影しました。

　好天に恵まれた2日間、恒例のどらやき“ぶんどら”を販売しました。今年は昨年
より多く用意しましたが、途中で追加発注するほど好評で、2日間ともお昼頃には
完売しました。また内庭の紅葉がとてもきれいで気持ちよかったです。

ロックフェス。みんな、盛り上がってるかあ～！ ！
さすがに元気がいい。

音楽研究会
湘南の海で採れたしらすをたっぷりと使用した
ペペロンチーノです。

日吉ゼミ

軽快なリズムに合わせ踊る・踊る・踊る。
パワーがみなぎっています。

ダンス部

お祭りではおなじみのチョコバナナです。

村井ゼミ

頬ばるととろける牛すじがとても
おいしかったです。（ボブ田中ゼミ）

ボブが恋した牛すじ煮込み
小さなお子さまも楽しめるゲーム屋台です。
ふわふわの“わたあめ”をどうぞ。

聳塔屋
カードゲームの体験やミニゲームで景品を
ゲットだぜぇ。

ポケモンサークル

紅葉がきれいな内庭のにぎわい

聳塔祭の由来にもなっている聳塔は、学園祭の
2日間だけ開放されてのぼることができます。
ぜひ、のぼってみませんか。

生地も餡もとても甘くて
おいしいどら焼きです。
実はこれ製造依頼して
いる和菓子屋では、現在
同じどら焼きは店舗販売
していません。聳塔祭の
ために特別に作ってくだ
さっています。

聳塔祭

支部恒例の学園ロゴ入り どら焼き販売


